



## Gobernador Mundaca y subsecretario Monsalve avanzan en implementación de Sistema de Identificación Biométrica

**En primera reunión de coordinación, junto a las y los gobernadores del país y la PDI, se detallaron los pasos para contar con el ABIS a nivel nacional**

Tras la iniciativa planteada por el Gobernador Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca de avanzar en la implementación del Sistema Automatizado de Identificación Biométrica (ABIS), enfocado en entregar más herramientas tecnológicas a las policías para controles migratorios y combate a la delincuencia, y que actualmente se utiliza en la Región de Arica y Parinacota a través de la implementación del Gobierno Regional de dicha región, se desarrolló este martes una reunión de coordinación para replicar el sistema en todas las regiones del país.

En la instancia, presidida por el Gobernador Mundaca, en su calidad de presidente de la Asociación de Gobernadores y Gobernadoras de Chile (AGORECHI), junto al Subsecretario del Ministerio del Interior, Manuel Monsalve, participaron la subdirectora de Inteligencia, Crimen Organizado y Seguridad Migratoria de la Policía de Investigaciones (PDI), prefecta general Consuelo Peña, la delegada presidencial regional, Sofía González, y -de manera telemática- las y los gobernadores regionales, se analizaron diversos aspectos para la implementación del sistema a nivel nacional, tomando en cuenta la experiencia en la región de Arica donde la utilización del ABIS ha dado buenos resultados.

Respecto a los avances, el Gobernador Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, señaló que "El sistema ABIS nos parece que es un avance bastante importante en materia de identificación porque nos permite enrolar a una gran cantidad de población, tiene una capacidad del orden de 28 millones de personas. Como presidente de AGORECHI me comprometí ante el subsecretario Manuel Monsalve con todos los gobernadores para que se comprometieran a financiar un ABIS nacional con un motor de búsqueda nacional".

Junto a esto, la máxima autoridad regional complementó que "Hoy día hemos tenido una reunión telemática con todos los gobernadores regionales del país, ya tenemos 12 gobiernos regionales comprometidos con financiamiento para poder materializar esta

iniciativa; de esos 12, hay 9 van a hacer rebaja presupuestaria esta semana, dos gobiernos regionales que ya lo hicimos, el Metropolitano y nosotros (Valparaíso); el de Arica ya lo está implementando, y cuatro gobiernos regionales que se han comprometido con el presupuesto 2025 para poder realizar las rebajas presupuestarias que nos permitan materializar este objetivo. Nos parece que, en materia de seguridad, esto es un gran avance, utilizar tecnología de búsqueda e identificación que nos permita combatir el crimen organizado para darle bienestar y tranquilidad a nuestra población. Agradecer a todos los gobernadores y gobernadoras por su compromiso".

### ¿CÓMO SE IMPLEMENTARÍA EL ABIS?

Para la implementación a nivel nacional del sistema ABIS, que consiste en una tecnología de identificación multibiométrica e investigación forense, compuesto por una solución de software y hardware que permite la identificación de personas a partir de huellas dactilares, huellas palmares, fotografías faciales y voz, se planteó proponer a la Dirección de Presupuesto (DIPRES) una rebaja presupuestaria para cada gobierno regional, de modo que el conjunto de esos recursos se suplemente al presupuesto vigente del Plan Nacional Contra el Crimen Organizado (PNCO) de la Subsecretaría del Interior, para luego ser traspasados a la Policía de Investigaciones de Chile, para que estos últimos implementen la tecnología en el país.

El subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, destacó que "Lo que se está construyendo y confirmando es una gran alianza por la seguridad del país, estamos -en la práctica- consolidando una alianza entre gobernadores regionales, la Policía de Investigaciones y el gobierno para la seguridad de las chilenas y chilenos, que implica destinar \$22 mil millones de pesos de los gobiernos regionales de Chile para tener un sis-



tema automatizado de identificación biométrica que le va a dar a Chile mayor seguridad migratoria y también más capacidades para perseguir organizaciones criminales".

De esta manera, el subsecretario Monsalve agradeció la gestión del Gobernador Rodrigo Mundaca que permitió el entendimiento entre la Policía de Investigaciones, el gobierno central y los gobiernos regionales, resaltando que "Lo que necesitamos en materia de seguridad son acuerdos, no polémicas, y quiero agradecer la voluntad de los gobernadores regionales de instalar este espíritu, que los problemas de Chile se resuelven colaborando y aquí lo que hay es colaboración".

El proyecto requiere para su implementación 24 meses, mientras que los costos de mantención están incluidos en el presupuesto total del proyecto que, durante los primeros 60 meses, no incluirá gastos de mantención adicionales.

Finalmente, la subdirectora de Inteligencia, Crimen Organizado y Seguridad Migratoria de la PDI, prefecta general Consuelo Peña, concluyó que "Nosotros estamos trabajando hace bastante tiempo ya en implementar una carta gantt para la implementación del sistema en todas las regiones del país, en razón de que el ensayo que se realiza en la región de Arica nos permite establecer que el sistema ABIS es una respuesta importante y potente a las necesidad de seguridad,

no solo en Arica -o no solo en el norte del país-, sino que a nivel nacional. Tener la respuesta de los gobernadores a nivel nacional a nosotros nos hace, primero, estar muy agradecidos del compromiso y nos hace pensar también que como Policía de Investigaciones vamos a tener que poner a disposición a lo mejor de nuestro personal para satisfacer así las necesidades, teniendo en cuenta del compromiso".

En cuanto al tiempo de implementación, la prefecta general Peña comentó que "Este compromiso nuestro también va a ser tratar de acelerar al máximo posible la posibilidad de tener ya los sistemas operativos en cada una de las regiones donde se ha aprobado y existe el compromiso de los gobiernos regionales, lo que nos va a demorar un tiempo más es la implementación del cerebro, lo podemos llamar así, al sistema biométrico propiamente tal y el compromiso nuestro sería tener la operación dentro del siguiente año de parte de esos equipos, una vez ya instalados".

Cabe señalar que los gobiernos regionales entregan recursos en los ámbitos de prevención y operación a las Instituciones que son responsables de la seguridad pública en las regiones, como Carabineros de Chile y la Policía de Investigaciones. Es así como entre los años 2021-2023 alcanzó los \$ 703.505.605.601 a nivel nacional, recursos que permitieron adquirir y renovar equipamiento, desarrollar infraestructura y comprar tecnología de punta orientada al monitoreo de las calles.